



## MISSION INTERNATIONALE D'OBSERVATION DES ELECTIONS COMMUNIQUE DE PRESSE

### **Ukraine : des élections libres et équitables qui consolident les avancées démocratiques**

KYIV, 27 mars 2006 – Les élections législatives du 26 mars en Ukraine sont venues consolider les progrès réalisés dans la conduite d'un processus électoral démocratique, qui a débuté il y a moins d'un an et demi. Dans l'ensemble, les droits civils et politiques fondamentaux ont été respectés. Cela a permis aux électeurs de faire des choix éclairés entre les différents candidats et d'exprimer leur volonté de manière libre et équitable, conclut la Mission internationale d'observation des élections dans une déclaration publiée aujourd'hui à Kyiv.

La mission a déployé plus de 900 observateurs - dont 200 membres de parlements - originaires de 45 pays pour observer les élections.

« Ces élections ne peuvent qu'être décrites comme libres et équitables, et ce sont donc les Ukrainiens qui en sont les véritables vainqueurs, » a déclaré le président de l'Assemblée parlementaire de l'OSCE, Alcee Hastings, nommé par le président en exercice de l'OSCE comme coordinateur spécial des observateurs de courte durée.

Renate Wohlwend, à la tête de la délégation de l'Assemblée parlementaire du Conseil de l'Europe (APCE) et co-rapporteur de la commission de suivi de l'APCE pour l'Ukraine, a déclaré : « En dépit de graves défaillances techniques et faisant table rase avec leur passé, tous les Ukrainiens ont démontré leur engagement en faveur du processus démocratique. »

« La couverture médiatique a dans l'ensemble été équilibrée, même si, au cours des derniers jours de la campagne, les opinions politiques des propriétaires des médias sont apparues plus clairement. Globalement, les partis et les candidats ont pu faire passer leurs différents messages à travers des médias passionnés, donnant aux Ukrainiens la possibilité de faire un choix politique et de l'exprimer en toute liberté, » a déclaré Marek Siwiec, chef de la délégation du Parlement européen.

Pierre Lellouche, Président de l'Assemblée parlementaire de l'OTAN et chef de sa délégation, a déclaré : « L'équité et la transparence de ces élections confirment les changements démocratiques irréversibles en Ukraine. La porte de l'intégration euro-atlantique reste ouverte et il incombe aux citoyens ukrainiens de décider du moment opportun pour prendre les prochaines initiatives. »

Lubomir Kopaj, chef de la mission d'observation à long terme de l'OSCE/BIDDH, a souligné la nécessité de poursuivre la révision des listes électorales et de la législation électorale. « L'Ukraine a parcouru un long chemin en l'espace d'une année à peine. J'exhorte les autorités à ne pas perdre leur dynamisme, maintenant que nous avons vu ce qui pouvait être fait. J'espère que le grave cas de fraude délibérée décrit par nos observateurs à Kirovograd, où les milices locales ont été observées en train de superviser le décompte des voix, restera un incident isolé. »

La campagne a été compétitive et dynamique et a fait l'objet d'une bonne couverture médiatique. Cela a permis aux partis et aux groupes de faire passer leurs messages aux électeurs. Les élections ont été gérées de manière transparente et la présence d'un grand nombre d'observateurs à la fois partisans et non partisans est encore venue renforcer cette transparence.

Les problèmes rencontrés pour recruter les membres des commissions des bureaux de vote et le nombre excessif d'électeurs dans divers bureaux ont provoqué un certain désordre le jour du scrutin. Malgré la volonté politique de remanier et de mettre à jour les listes électorales, un nombre limité d'erreurs n'ont pas été corrigées.

Le scrutin s'est déroulé dans le calme, en dépit de cohues observées dans 30% des bureaux de vote. Les retards qui se sont ensuivis étaient pour une grande part dus à l'organisation simultanée des élections générales et locales, combinée à la longueur des bulletins. Ces retards ont conduit les électeurs à voter à l'extérieur des isolements dans 12% des cas, ce qui pourrait remettre en cause l'anonymat du vote. Malgré des conditions parfois stressantes, une vaste majorité des commissions des bureaux de vote ont rempli leurs fonctions de manière crédible, pratiquement aucun incident n'ayant été signalé.

**Pour de plus amples informations**, veuillez contacter :

Urdur Gunnarsdottir, OSCE/BIDDH : +380 66 301 5178, [urdur@odihr.pl](mailto:urdur@odihr.pl),  
Andreas Baker, AP OSCE : +45 6010 8030, [andreas.baker@oscepa.dk](mailto:andreas.baker@oscepa.dk),  
Angus Macdonald, APCE: +33 630 496 820, [angus.macdonald@coe.int](mailto:angus.macdonald@coe.int),  
Cezary Lewanowicz, PE, +380 67 242 05 36, [clewanowicz@europarl.eu.int](mailto:clewanowicz@europarl.eu.int),  
Zachary Selden, AP OTAN, +32 472 500 075, [zselden@nato-pa.int](mailto:zselden@nato-pa.int)